

“Aime Dieu et va ton chemin”



# Bulletin de l'Union-Allet

VOL. IV.

MONTRÉAL 25 AVRIL 1877.

No. 7

## SOMMAIRE.

1. LA PAROLE EST A PIE IX.
2. DÉMONSTRATION.
3. 3 DISCOURS.
4. LE JUBILÉ ÉPISCOPAL DE PIE IX.
5. LA PROCHAINE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE.

6. UNION-ALLET—(Ouvrier).
7. ÉCHOS DE ROME.
8. PETITES NOUVELLES.
9. NAISSANCES.—DÉCÈS.
10. ANNONCES.

### LA PAROLE EST A PIE IX!

Cette parole vient de retentir dans le monde—grande, majestueuse, énergique, terrible. Elle a imprimé au front de l'Italie spoliatrice et révolutionnaire, un stigmate indélébile.

L'allocution pontificale du 12 Mars est une page de l'histoire contemporaine—que les rois et les gouverneurs devraient méditer—car elle est pleine d'enseignements.

Les Zouaves du Pape la liront avec une indicible émotion. C'est leur Père—leur Pontife—leur Roi qui leur dit, dans un langage rempli d'une amère tristesse, tout ce qu'il a souffert, tout ce qu'il a enduré depuis le soir fatal où le Piémontais envahissait la ville éternelle—c'est le Voyant qui du haut de la montagne, apercevant les maux plus grands encore dont on menace l'Eglise exprime ses craintes pour l'avenir et les angoisses cruelles qui déchirent son âme.

C'est un chef qui rappelle les outrages, les insultes dont l'abreuvent ses ennemis, outrages, insultes qui sont comme il le dit lui-même, une offense très-grave faite aux fidèles dont il est le père commun.

Zouaves du Pape, nous lirons donc avec amour ces pages écrites de la main qui tant de fois pendant notre séjour à Rome, s'est levée, pour nous bénir nous les méditerons ces pages lumineuses qui renferment tant d'enseignements.

En les méditant, nous comprendrons mieux le devoir qui nous incombe, de combattre les bons combats, de marcher sous le drapeau qui porte sur ses glorieux replis, les mots : *Syllabus*, *Infailibilité pontificale*, *Souveraineté temporelle du Pape* (1).

(1) Nous donnons à nos lecteurs, avec le présent numéro, ce beau document, en brochure.

### DEMONSTRATION

A L'OCCASION DU DÉPART DES PÈLERINS POUR ROME.

Le départ des Pèlerins vient d'être l'occasion d'une manifestation imposante—consolante pour la foi catholique—concolante surtout pour nous dont les faibles efforts tendent uniquement à faire vénérer et aimer le Souverain Pontife.

Les Canadiens du Canada aiment le Pape ; le nom de Pie IX est plus que respecté et béni ; toujours, lorsqu'il est prononcé, il excite les plus beaux enthousiasmes.

C'est avec un bonheur et un entrain toujours nouveaux que notre population saisit toutes les occasions favorables, pour attester solennellement de son attachement à la chaire de St. Pierre.

Oui, le Pape est bien, aux yeux des Canadiens, le souverain des âmes, la grande, la première autorité du monde, le sergent du Christ, le vicaire de Dieu. Cette profession de foi a été hautement et fièrement proclamée, encore une fois le 11 du courant, au départ des pèlerins. La spontanéité de la démonstration, le grand concours du peuple encombrant l'enceinte et les abords de la Cathédrale, l'enthousiasme rayonnant sur toutes les figures, les discours si énergiquement accentués au point de vue catholique, font de cette manifestation un fait important et très remarquable ; c'est une nouvelle page à notre histoire, page brillante pour nous, glorieuse pour notre mère la sainte Eglise.

Ah ! s'il y a au milieu de nous des faiblesses, même des défections, s'il y a des victimes de la grande épидémie morale qui a nom libéralisme catholique ; certes, il y a aussi des témoignages éclatants, des professions de foi énergiques autant que populaires qui nous laissent pleins d'espérance pour l'avenir.

Celui qui chez nous élève la voix pour dire des nobles paroles comme celles qui ont été prononcées à la mani-